
香港文匯報訊（記者 馬靜、黃書蘭）保安局局長鄧炳強昨日在北京會見傳
媒，總結訪京行程。鄧炳強表示，是次訪京期間，中央幾位主管領導對紀律
部隊工作表示高度認同及讚譽，讚賞紀律部隊政治忠誠、業務精良、紀律嚴
明，並提醒大家國家安全的風險仍然存在，必須居安思危，防範各樣可能危
害香港及國家安全的風險。「紀律部隊會一如既往守護着香港，令香港可以
在一個穩定及安全的環境下發展經濟，更好地融入國家發展大局。」
鄧炳強昨日上午拜會了應急管理部部長王祥喜、副部長徐加愛和國家消
防救援局政委徐平與局長瓊色，就深化應急管理整體合作、相互交流訓練
及跨境救援協作深入交流。就今年2月國家救援隊與香港特區救援隊首次
聯手到土耳其地震災區執行搜救任務，他衷心感謝國家救援隊在行動期間
所提供的支援，讓特區救援隊最終成功救出4名倖存者。他說期望香港特
區與國家救援隊建立恒常交流及訓練，提升搜索與救援行動的協作。
下午，鄧炳強拜會司法部部長賀榮，就兩地懲教機構在科技應用和更生
方面的經驗作交流。兩人亦見證懲教署署長黃國興與中央司法警官學院院
長章恩友簽署新一份合作協議，深化雙方互訪交流、培訓和學術合作等，
有助優化香港懲教署監獄管理及更生服務的水平。
鄧炳強昨日在總結訪京行程時表示，他是次帶領6個紀律部隊首長赴京

拜會多個部委，包括中共中央政法委員會、國務院港澳事務辦公室、公安
部、交通運輸部、司法部、應急管理部及海關總署，與各部委會面期間就
大家關注的議題，包括國家安全、跨境罪行、人才流動、懲教管理等作出
建設性討論。
此行，他們共簽署3項協議，包括消防處及政府飛行服務隊與交通運輸

部救助打撈局就一些合作簽訂意向書，懲教署與司法部的中央司法警官學
院簽訂了合作交流協議。

獲提醒港仍存國安風險
鄧炳強表示，訪京期間獲安排與中央幾位主管領導會面，包括中央政法委
書記陳文清、國務委員兼公安部部長王小洪、國務院港澳辦主任夏寶龍。會
面期間，他們分別對紀律部隊工作表示高度認同及讚譽。同時責成紀律部隊
要做好國家安全的捍衛者、國安法的執行者及維護香港繁榮穩定的保護者。
「他們提醒我們國家安全的風險仍然存在，必須居安思危，防範各樣可

能危害香港及國家安全的風險。……紀律部隊會一如既往守護着香港，令
香港可以在一個穩定及安全的環境下發展經濟，更好地融入國家發展大
局。」他說。
談到與中央各部委會面的具體內容，鄧炳強表示，會面中，大家總結
2019年「黑暴」事件經驗，並談到本港仍面對的國家安全風險。他向傳媒
表示，為基本法二十三條立法除了是憲制責任，亦有實際需要，特區行政
長官李家超早前表示最快於今年或最遲明年將推進第二十三條立法。特區
政府目前正進行大量準備工作，包括研究國家及海外相關法例，以及檢視
2019年黑暴期間發生的案件和近期法庭判決等，希望能將法例做好、做
細，確保法例「管用」，能有效面對目前及將來的國安風險挑戰。
鄧炳強昨晚轉抵廣州，今日會與廣東省公安廳領導會面，及到深圳與深
圳市公安局領導會面，傍晚返港。

鄧炳強：中央領導高度評價港紀律部隊工作
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不少，北京老百
姓的平日最愛，
叫豆汁。不過，

豆汁色澤灰綠，又酸又甜，更具發酵過
的特殊氣味，非本地人初次喝都有可能
「頂唔順」。保安局局長鄧炳強昨日在
社交平台上載自己一口氣喝下一碗豆汁
的短片，顯示其勇者無懼的本色。
他說：「上次去北京，好多人留言

問我有無飲過北京名物『豆汁』，仲
話飲過豆汁先係真漢子，今次再嚟到
一定要去試吓！聽聞豆汁味道強烈難
接受，今朝一試覺得味道雖然強烈，
但唔算難入口，據聞仲有清熱養胃功
效，呢排成日唔夠瞓，啱晒我啦！」

不少網民紛紛留言點讚道：「名符
其實的真漢子！」「鄧局長太有誠意
了」、「真系（係）犀利啊！」

◆香港文匯報記者黃書蘭

初嘗北京豆汁
「成碗啪」夠豪氣
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◆責任編輯：黃健恆文 匯 要 聞

地區行政檢討已進入最後階段，特區行政長官李家超日前表示會保留區議會，其產生辦法

「有多種方式並保留一定選舉成分」。多位政界人士昨日表示，不認同只有選舉產生才有代

表性的說法，並強調直選議席多少不是衡量區議會認受性唯一標準，最重要是均衡參與。他

們認同未來的區議會應以多種方式產生，譬如可以間選等方式從富地區服務經驗者中選拔，

或者可針對區議會組成所需或缺乏的界別或專業人士作出委任補充等，以促進區議會的組成

更多元、全面，能更廣泛聆聽、反映不同階層市民聲音。

香港文匯報訊 公務員事務局局長楊何蓓茵昨日展開北
京訪問行程，上午拜會國務院港澳事務辦公室主任夏寶
龍。夏寶龍主任對香港特區政府公務員的工作予以充分
肯定，勉勵和殷切期望公務員繼續全力支持行政長官施
政。
楊何蓓茵向夏寶龍主任匯報特區政府公務員事務的整

體最新情況。她表示，公務員是特區政府的骨幹，公務
員事務局會優化公務員管理和加強培訓，落實「愛國者
治港」原則，全面準確、堅定不移貫徹「一國兩制」方
針。

下午，她與全國港澳研究會會長鄧中華會面，介紹公

務員學院的最新進展和交換意見。她也介紹香港特區公
務員的國家憲法、基本法、香港國安法和國家事務的培
訓，並就加強培訓交換意見。

傍晚，她和公務員事務局常任秘書長梁卓文、特區政
府駐北京辦事處主任鄭偉源，與在京高等院校就讀的香
港學生在王府井聚會，了解他們的校園生活和日後的工
作志向。她與學生傾談時亦向他們介紹香港公務員的招
聘工作，並歡迎有志服務市民的學生畢業後投考加入公
務員隊伍的行列。同時，她鼓勵同學們在內地繼續積極
學習，將來發揮所長，貢獻社會所需。

楊何蓓茵今日會繼續在北京的訪問行程。

夏寶龍勉港公務員續全力支持行政長官施政

區會直選佔比非衡量認受性唯一標準
政界：首重均衡參與 冀多元方式組成可反映不同階層民意

◆香港文匯報記者 黃書蘭

全國港澳研究會副會長、原全國人大常委會委員譚
耀宗在接受香港文匯報訪問時表示，他並不認同

只有選舉產生才有代表性的說法，因為區議會要做收
集民意然後向特區政府反映的角色，故若能以多種方
式產生，可讓區議會的組成涵蓋社會各階層、各專
業，民意代表性自然比單靠選舉產生更強。
「區議會最初的產生辦法包括選舉、當然及委任
等，後來漸漸變為絕大部分以選舉產生。」譚耀宗表
示，如今經過檢討後，全由選舉產生顯然不一定是好
事，故他十分同意未來的區議會以多種方式產生，譬
如可以間選等方式從富地區服務經驗者中選拔，或者
可針對區議會組成所需或缺乏的界別或專業人士作出
委任補充等，以促進區議會的組成更多元、全面，能
更廣泛聆聽、反映不同階層市民聲音，並強調區議會
的代表性與是否以選舉產生根本無必然關係。
「區議會的產生辦法，要做到既有民眾選擇，亦有

界別選擇，能聽取更多不同持份者意見，確保區議會
全面代表社區的廣泛利益，組成方式愈多元化愈
好。」他強調，來自全港各區分區會、滅罪會、防火
會等成員不但長期關心社區，亦富有一定能力及眼
光，適合協助特區政府選賢任能。

改革區會助根除政治化
民建聯副主席、立法會議員陳勇表示，改革區議會

是在完善選舉制度、落實「愛國者治港」原則，以及
推動優質民主穩步發展的過程中的一項重要工作，而
以多種方式產生區議會，有利實現基本法賦予地區組
織應有的職能和定位，包括確保區議會屬非政權性組
織、有效履行為政府提供諮詢和服務的職能，以及有
助根除區議會過去出現的政治化和民粹化弊端。
「在國安法實施前，區議會遭反中亂港分子把持，

成為阻撓特區政府施政的政治舞台，他們掌握區議會

資源，支援『港獨』、『煽暴』等團體從事各項反中
亂港活動。」陳勇認為，出現這些亂象正顯示由於直
選比例過高，容易造成區議會「政治化」和「民粹
化」，他期望日後的區議會具有廣泛代表及均衡參
與，能吸納更多不同背景及專業的愛國愛港人士，朝
向優質民主發展，更有利服務市民、配合特區政府治
理地區事務，良政善治，造福香港。

觀塘區議會主席柯創盛表示，直選議席多少不是
衡量區議會認受性唯一標準，最重要是均衡參與。
事實上，委任區議員不是新鮮事，回歸前也有委任
制度，而他曾與一些委任區議員共事，包括校長、
醫生、律師等，他們都可以其專業提供意見，有助
特區政府了解民間疾苦，各司其職，可令議會更有
效運作。

◆楊何蓓茵
與在京高等
院校就讀的
香港學生在
王 府 井 合
照。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會政制事務委員
會25日就「聯合國經濟、社會及文化權利委員會就香
港特別行政區根據《經濟、社會與文化權利的國際公
約》提交的第四次報告發表的審議結論」舉行會議。議
員們在發言中對聯合國有關委員會早前發表的香港人權
報告內容表示強烈不滿，指其結論性意見及立場荒誕，
大大貶低了聯合國在人們心目中的形象。
新民黨議員黎棟國批評，有關委員會的結論性意見及

立場荒誕，將所謂報道當為事實，是非不分。他舉例
說，報告第一百段引述有報道指「國安法實際上廢除了
特區的司法獨立」，但實際上香港所有審訊都是公開
的，而第一百零三段指香港要「確保每個階段都是獨立
及有效的法律代表」，但實際上，香港任何一個被捕者
及被告都可以自行聘請律師。
他強調，特區政府不能等到最尾階段才答覆聯合國的

相關委員會，而應頻密清晰就着報告的每一個用詞，告
知他們沒有依據、胡亂猜測，又建議特區政府參考中國
外交部的發言人制度，定時定候會見傳媒。面對國際傳
媒，必須說明清楚事實的全部和真相。

報告貶低聯國在人們心目中形象
經民聯議員梁美芬指出，有關的報告水平低，如同中

學生只依賴碎片式的報道資料做功課。「報告大大貶低
了聯合國在人們心目中的形象，竟然可以用聯合國的名
義發表沒有實地考察的偏聽報告，這令我感到極度失
望。」她建議香港政府參考2019年「四點鐘許Sir」記
者會的做法，定期駁斥這些水平極低的報告。
九龍西議員梁文廣指聯合國相關委員會遭受西方人士

操縱，加上委員對香港認識有限，接收資訊時選擇性失
聰，對香港代表的發言視而不見，並以偏頗失實的資訊
撰寫報告，「建議特區政府主動向西方民眾宣傳，大力
推廣香港的正確資訊，例如通過展覽、大型廣告等，讓
各國民眾了解香港的真實情況，從而揭穿那些西方偏頗
政客的失實言論，提高香港在國際舞台上的聲譽。」

促特區考慮恒常舉行記者會
委員會主席周浩鼎批評，有關委員會發表的結論失

實，「偏頗已不足以形容它，根本就是筆墨難以形容的
假新聞。」他希望特區政府考慮恒常舉行記者會以直斥
其非，並發信直接譴責相關的委員會委員。
政制及內地事務局副局長胡健民在回應議員的發言時

表示，對議員的氣憤之情十分感同身受，特區政府對該
報告的結論直斥其非，「強烈反對委員會無視特區政府
代表團早前作出的說明及澄清，偏聽部分不實的信息，
歪曲報道，罔顧事實、以偏概全。有關所謂結論，一面
倒妄意猜度香港的人權狀況。」對議員們提出的建議，
政府會認真考慮。
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◆鄧炳強昨日在社交平台上載自
己一口氣喝下一碗豆汁的短片。
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◆鄧炳強總結訪京行程。 香港文匯報記者馬靜 攝
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